

Presse Nationale

> Politique



Présidentielle 2020 : Koné Mamadou invite les Ivoiriens à la sérénité

Le président du Conseil constitutionnel, Koné Mamadou, a demandé aux Ivoiriens de rester sereins. « J'invite les uns et les autres à rester sereins relativement aux élections de 2020. Elles ne marqueront pas la fin de la Côte d'Ivoire », a-t-il déclaré.



Réforme de la CEI : L'appel du Premier Ministre Amadou Gon à la société civile

Une vingtaine d'organisations de la société civile, à travers leurs représentants ont eu, hier à la Primature, un premier échange avec le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, et des membres du gouvernement, sur le réexamen de la composition de la Commission électorale indépendante (CEI), en vue de la prochaine élection présidentielle. Au cours de cette rencontre, le Premier Ministre a indiqué : « Nous devons, au terme de ce dialogue que je souhaite le plus constructif possible, envoyer un message positif et plein d'espoir à nos concitoyens ainsi qu'aux amis de la Côte d'Ivoire quant à notre volonté commune de travailler ensemble pour des élections apaisées en 2020. Nous devons donc mobiliser toutes les énergies les plus positives autour de ce processus de dialogue qui démarre ».

> Economie



Ressources animales et halieutiques : Adjoumani fait son bilan

Au cours de la cérémonie de présentation de vœux de ses collaborateurs, le 23 janvier 2019 à Abidjan, le ministre ivoirien des Ressources animales et halieutiques, Kobenan Kouassi Adjoumani, a réitéré sa volonté d'asseoir un secteur performant, prospère et contribuant à la croissance économique, à la sécurité alimentaire et à la lutte contre la pauvreté. « Nos services assurent régulièrement le contrôle et l'inspection sanitaire des denrées alimentaires d'origine animale ainsi que les établissements qui les manipulent. Ainsi, en 2018, nos services ont effectué 13 216 inspections, ont octroyé 686 agréments et ont vacciné 98 261 animaux contre diverses maladies, notamment la rage canine, le charbon symptomatique, la pasteurellose, la trypanosomiase et le charbon bactérien », a-t-il affirmé.



84^e semaine verte internationale : Engagement pour l'agriculture durable et la sécuritaire alimentaire

Berlin, capitale fédérale de l'Allemagne accueille, du 18 au 27 janvier, les acteurs mondiaux de l'agriculture, la pêche, l'élevage et les industriels du secteur, à la faveur de la 84^e semaine verte internationale.



Tourisme/Pour le développement du secteur : la Côte d'Ivoire et l'Espagne s'unissent

En marge de la Foire internationale du Tourisme (FITUR) d'Espagne, le ministre ivoirien du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a signé le 23 janvier 2019 à Madrid, un protocole d'accord avec son homologue espagnol, Reyes Marotollera, en vue d'approfondir la coopération bilatérale dans ce secteur, indique un communiqué du ministère en charge du Tourisme.



Lutte contre la corruption : deux structures rejoignent la Haute Autorité pour la bonne Gouvernance

La Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG) a signé, le 23 janvier 2019 à Abidjan, une convention avec l'Inspection générale des Finances (IGEF), d'une part, et la Direction générale du Trésor et de la Comptabilité publique (DGTCP), d'autre part, afin de mutualiser leurs moyens humains et techniques dans la lutte contre la corruption.

Fonds de formation minière : Jean Claude Kouassi installe le comité de gestion



Pour une meilleure gestion du fonds de formation minière, le ministre ivoirien des Mines et de la Géologie, Jean-Claude Kouassi a mis en place un comité de gestion qui a pour mission d'approuver le plan de formation annuelle et pluriannuelle, sélectionner et suivre les candidats aux activités financées par le Fonds. Hier, lors de la cérémonie d'installation de ce comité, Jean-Claude Kouassi a invité les membres à remplir leur mission avec abnégation. Avec une contribution de 25 millions de FCFA, ce fonds est au bénéfice des agents de l'administration des mines, des ingénieurs miniers, des géologues et enfin, des étudiants en mines et en géologie.

> Société



Côte d'Ivoire/Sidiki Diakité (ministre de l'Intérieur) : « la question de la sécurité est une question transversale »

En marge du salon international Shield Africa, le 23 janvier 2019 à Sofitel Abidjan hôtel ivoire, le ministre ivoirien de l'Intérieur et de la Sécurité, Sidiki Diakité, a déclaré que « la question de la sécurité est une question transversale depuis l'intérieur de nos Etats jusqu'à nos frontières ». Selon lui, « le digital, aujourd'hui, se présente à nous tous comme une solution ».



Elokato-Elo-katé, construction d'un lycée pour 3 000 élèves : Kandia Camara pose la première pierre

La ministre de l'Education nationale, Kandia Camara a procédé, hier, à la pose de la première pierre du lycée des villages d'Elokato-Elo-katé. Ce lycée mixte de 66 classes avec internat qui sera construit sur 15 ha pourra accueillir plus de 3 000 élèves. Le coût total de l'ouvrage est de 6 milliards de FCFA. La ministre a saisi l'occasion pour dire toute sa joie de voir sortir de terre ce lycée qui fera le bonheur des parents et des élèves des deux villages.

A l'International

> Politique



Le congrès du RHDP se prépare sur fond de précampagne présidentielle

Après des semaines de mobilisation auprès de leurs militants, les responsables du RHDP s'apprentent à tenir leur congrès constitutif du parti unifié, le samedi 26 janvier à Abidjan. Des mobilisations tous azimuts, sur fond de précampagne électorale.

Vu sur le Net

> Politique



Recomposition de la CEI : Les ambassadeurs de l'Ue saluent l'ouverture du dialogue politique

Les diplomates européens accrédités en Côte d'Ivoire ont été reçus, jeudi, par le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, dans le cadre du dialogue politique. Jobst Von Kirchman, représentant permanent de l'Union européenne, au nom des ambassadeurs, a salué le gouvernement d'avoir ouvert le dialogue politique avec les acteurs politiques et la société civile sur le réexamen de la CEI. Il s'est dit aussi satisfait que ses pairs et lui aient été associés à cette initiative qui vise à rendre compétitif l'outil électoral en Côte d'Ivoire.



Reforme de la CEI : le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly, exhorte la société civile à former les citoyens à la maîtrise du processus électoral

Au cours de la rencontre avec les Organisations de la société civile (OSC) sur la réforme de la Commission électorale indépendante (CEI), le 24 janvier 2019 à Abidjan, le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly, les a exhortées à la sensibilisation et à la formation des citoyens au processus électoral. Les responsables des organisations de la société civile ont unanimement pris l'engagement de s'investir dans cette mission, en vue de la préservation de l'intérêt supérieur de la Nation. (Source : Primature)

> Economie



Retraite annuelle du système des Nations unies: Kaba Nialé dévoile les priorités de la Côte d'Ivoire

Invitée le 23 janvier 2019, aux assises annuelles du système des Nations unies en Côte d'Ivoire, le ministre du Plan et du Développement, Kaba Nialé, accompagnée pour la circonstance par son collègue de l'Environnement et du Développement durable, Joseph Séka Séka, a décliné devant le gotha des Nations unies en Côte d'Ivoire le programme social du gouvernement. Cette politique dénommée Ps-Gouv

2018-2020 dont l'objectif est « une croissance économique qui génère un bien-être social avec un service public accessible, efficace et de qualité », vise à assurer un mieux-être aux populations.

> Société



Eau potable: 1320 milliards F Cfa à investir d'ici à 2020 pour "relever tous les défis"

"A la création du ministère de l'Hydraulique, le Président de la République, à travers le Conseil présidentiel, a donné son accord pour que 1320 milliards FCFA puissent être investis dans le secteur de l'eau, en vue de relever les différents défis". Le ministre de l'Hydraulique, Tchagba Laurent, a donné cette information le 24 janvier à Abidjan, dans le cadre de la tribune dénommée "Invité des Rédactions" de Fraternité Matin. Par conséquent, il rassure la population ivoirienne que tout sera mis en œuvre pour que, dans un délai d'un à deux ans, "tous les problèmes de l'eau potable trouvent des solutions idoines qui s'imposent", pour son plus grand bonheur.



Lutte contre la migration irrégulière : 200 jeunes formés à se prendre en charge

Au siège de l'Agence nationale d'appui au développement rural (Anader) zone Abidjan-Abobo, ce sont 200 jeunes migrants de retour au pays ou potentiels migrants (au nombre de 65) qui ont reçu mercredi, leur parchemin de fin de formation. Cette initiative s'inscrit dans le cadre du projet d'installation des jeunes dans les filières agropastorales dans les zones d'Abidjan et alentours. Il est initié conjointement par l'Union européenne et l'Organisation internationale pour les migrations (Ue-Oim) en collaboration avec l'Anader. L'idée est de contribuer à la réintégration durable des migrants de retour et des potentiels migrants en leur offrant de meilleures opportunités d'insertion socio-économique.



Enseignement supérieur: Les Facultés universitaires privées d'Abidjan s'ouvrent aux travailleurs

A partir de cette année (2019), les Facultés universitaires privées d'Abidjan (Fupa) ouvrent leurs portes aux travailleurs par la formation continue (cours du soir) et la création de nouvelles filières qui répondent au besoin du marché. C'est l'information donnée par le directeur des Fupa, Dr Seca Assaba Paul, lors de la cérémonie de présentation de vœux organisée par lesdites facultés le 23 janvier 2019, dans leurs locaux sis à Abidjan-Cocody.



Érosion côtière à Lahou-Kpanda : des mesures d'urgences annoncées

Relativement à la montée de la mer qui a provoquée des dégâts matériels (maisons détruites, tombes emportées, etc.) depuis quelques semaines dans le village de Lahou-Kpanda, le ministre de l'Environnement et du Développement Durable, Joseph Séka Séka, a initié ce jeudi 24 janvier, une rencontre d'urgence au cabinet ministériel, en présence des autorités préfectorales et municipales de la localité. Elle intervient en prélude d'une mission qui sera diligentée la semaine prochaine. Les experts du ministère s'y rendront pour rencontrer la population, recueillir leurs doléances et rechercher ensemble des pistes de solutions. Les décisions arrêtées seront transmises au gouvernement à travers un plaidoyer.



Bouaké, suite à la manifestation des étudiants contre l'insécurité, le préfet de police rassure : « je vais m'impliquer et suivre personnellement la sécurisation de cet axe »

Suite à une manifestation des étudiants de l'Université Alassane Ouattara de Bouaké pour dénoncer les agressions dont ils sont victimes sur l'axe Kennedy Brobo, le préfet de Police par intérim de Bouaké, Maxime Mobio, a exprimé sa compassion aux victimes et promis trouver une solution dans un bref délai. « je vais m'impliquer et suivre personnellement la sécurisation de cet axe », a-t-il promis.

Agence de Presse

> Economie



Les échanges entre la Côte d'Ivoire et l'UE passent à plus de 4457 milliards FCFA en 2017 (PM)

Les volumes globaux des échanges commerciaux entre la Côte d'Ivoire et l'Union européenne (UE), l'un des partenaires économique et politique « privilégié » du pays, sont passés de 2 800 milliards FCFA en 2011 à plus de 4 457 milliards FCFA en 2017, soit une progression de 51% sur la période. Le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly a donné cette information dans un discours lors d'une rencontre de « haut niveau » entre le gouvernement ivoirien et l'UE marquant la « relance officielle et formelle » du dialogue politique entre les deux parties après trois ans d'interruption.

La Côte d'Ivoire ambitionne de réaliser 18 600 milliards FCFA d'investissements de 2016-2020 (Esmel Essis)



La Côte d'Ivoire ambitionne de réaliser un volume d'investissement de 18 600 milliards francs CFA sur la période 2016-2020, soit trois fois plus qu'en 2012 -2015, a indiqué, jeudi le Secrétaire d'Etat, auprès du Premier ministre chargé de la Promotion de l'Investissement privé, Emmanuel Esmel Essis, lors d'une cérémonie de présentation de vœux organisée à l'Institut ivoirien de l'entreprise (INIE), à Cocody. Pour le secrétaire d'Etat, par ailleurs directeur général du Centre de promotion des investissements en Côte d'Ivoire (CEPIC), cette ambition explique la création de son département qui a la charge de la promotion, de l'encadrement et du suivi des entrepreneurs.



Coopération/La Côte d'Ivoire et l'Union européenne engagent un dialogue politique

Le gouvernement de Côte d'Ivoire et une délégation de l'Union européenne (UE) ont engagé, jeudi à Abidjan, un dialogue sur les questions politiques, économiques et sociales d'intérêt commun. Présidant cette rencontre de haut niveau qui s'est déroulée en présence du chef de la délégation de l'UE, l'ambassadeur Jobst vonKirchmann, le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly a salué l'engagement constant de l'UE à accompagner la Côte d'Ivoire dans la dynamique de transformation structurelle de son économie.



Cacao : la Banque mondiale annonce un appui de 174 milliards FCFA à la Côte d'Ivoire

Le directeur des opérations de la Banque mondiale en Côte d'Ivoire, Pierre Laporte, a annoncé jeudi un appui de 174,09 milliards de FCFA au secteur du cacao, dans le cadre du financement BIRD-Enclave de l'institution, actuellement en « préparation ». « Je voudrais vous assurer de la disponibilité de la Banque mondiale à accompagner le gouvernement ivoirien », a affirmé Pierre Laporte, avant d'ajouter que ce financement au secteur cacao « pourrait être approuvé dans les prochains 12 à 24 mois ». Il s'exprimait à l'occasion du lancement d'un projet de Promotion de la compétitivité de la chaîne de valeur de l'anacarde (PPCA), d'un coût de 107 milliards de Fcfa, financé par la Banque mondiale.

> Société



Le gouvernement invite les syndicats à s'inscrire dans la trêve sociale

Le ministre de la Fonction publique, Issa Coulibaly, a invité, jeudi, à Abidjan, les syndicats à s'inscrire dans le protocole de la trêve sociale signé le 17 août 2017. «J'invite les syndicats du secteur public à plus de responsabilité et surtout au respect des engagements signés en s'inscrivant pleinement dans le contexte du protocole d'accord portant trêve sociale», a appelé le ministre, lors d'une cérémonie de présentation de vœux à l'Ecole nationale d'administration (ENA). Le protocole d'accord sur la trêve sociale signé entre le gouvernement et les représentants des syndicats court sur une période de cinq ans.



Le ministre Issa Coulibaly veut accroître la confiance entre les fonctionnaires et ses services

Le ministre de la Fonction publique, Issa Coulibaly a réitéré, jeudi, à Abidjan, sa volonté d'accroître la confiance entre son département ministériel et les fonctionnaires en leur offrant des prestations qui répondent aux valeurs fondamentales du service public à savoir la probité, l'honnêteté et le sens du devoir. Recevant les vœux de nouvel an de ses collaborateurs, il a dit pouvoir compter sur chacun d'eux à plus de professionnalisme en vue de laisser à la génération future un héritage digne de grand bâtisseur de l'administration publique ivoirienne.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations Publiques pour le Développement du CIGC.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cigc.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGC, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.